

UN PARC DANS LE SECTEUR MADELEINE

RETOUR SUR LA CONCERTATION

Dans le cadre de la **création d'un parc dans le quartier Madeleine**, la Mairie d'Orléans a mené **une concertation** au printemps dernier. Ce nouveau parc réunira trois espaces : le parc Peteau, le parc Anjorant et l'ex zone d'aménagement concerté Sanitas.



Un questionnaire public pour s'exprimer sur les thèmes suivants :

- les usages des parcs Peteau et Anjorant
- les attentes concernant le futur parc Madeleine
- les aménagements et équipements de loisirs souhaités
- la mise en valeur de la biodiversité
- les propositions ou idées d'animations pour faire vivre le parc

Au total, plus de **400** réponses ont été collectées :

- **132** questionnaires numériques
- **282** questionnaires papier
- **22** participations au Relais orléanais
- **10** participations à l'EHPAD Korian le Baron
- auprès de **13** enfants de l'école maternelle Claude Lerude (classe de grande section)
- auprès de **51** enfants de l'école élémentaire Madeleine (classes de CM1 et CM2)



Cette concertation a fait **émerger de nombreuses idées**, grâce à la participation des habitants du quartier, du collectif Sanitas, des écoles Madeleine et Claude-Lerude ainsi que celle du Relais orléanais et de l'EPHAD Korian le Baron.

QUELS SONT LES USAGES AUJOURD'HUI ?

Le **parc Anjorant**, qui s'inscrit dans cette continuité de liaison Nord-Sud, est utilisé comme lieu de passage mais les habitudes diffèrent de celles constatées au **parc Peteau**.

Véritable espace de contemplation et d'observation de la nature, ce parc est perçu comme un îlot de fraîcheur au cœur du quartier Madeleine, très apprécié pour la détente, le repos ou encore la photographie.

Les avis sont toutefois plus contrastés sur l'aspect et la configuration de ce parc. Certains l'apprécient pour sa fraîcheur alors que d'autres regrettent son côté ombragé et pointent la présence de moustiques.

Vous avez enfin été nombreux à souligner la richesse de la biodiversité sur place, une chance pour le quartier qu'il est souhaitable de préserver.

Parc Peteau



Vous avez été nombreux à témoigner votre affection pour le **parc Peteau**.

Vous l'avez décrit comme un lieu propice à la détente, la lecture et le divertissement. Certains profitent en famille des jeux pour enfants ou du terrain de pétanque, d'autres pratiquent des activités sportives.

Espace de déambulation, de promenade à pied, à vélo ou avec un animal domestique, le **parc Peteau** est aussi décrit comme un endroit où l'on peut échanger et partager, où il est agréable de pique-niquer et de goûter.

C'est également un lieu de passage, une précieuse liaison Nord-Sud, entre les bords de Loire et les commerces du faubourg Madeleine.

Parc Anjorant



QUELLES PERSPECTIVES POUR L'AVENIR ?

TROIS ESPACES, TROIS AMBIANCES

Concernant les usages et les équipements de loisirs envisagés dans ce futur parc, vous avez souhaité retrouver une ambiance distincte dans chacun de ces espaces.

Tout en créant une unité entre les trois parcs, il est souhaité :

- une dominante "familiale" dans l'espace Peteau
- une dominante "animation et culture" dans l'espace Sanitas
- une dominante "nature et tranquillité" dans l'espace Anjorant

L'amélioration des liaisons douces, prenant en compte les circulations piétonnes et cyclistes entre le faubourg Madeleine et la Loire, la fermeture du parc la nuit et l'apport d'une dimension culturelle dans un espace de nature ont été au cœur de vos retours.

Vos propositions ont aussi été nombreuses :

- permettre l'accessibilité des personnes à mobilité réduite
- maintenir de grands espaces engazonnés
- multiplier le nombre d'assises et les répartir entre ombre et soleil
- disposer certaines assises en vis-à-vis pour faciliter les échanges
- diversifier les jeux pour les enfants en terme de tranche d'âge (3-6 ans et 6 ans et +)
- améliorer la liaison Nord-Sud entre la Loire et le faubourg Madeleine
- installer des WC, des corbeilles, des hamacs et des arceaux pour vélos
- proposer un accès au WIFI
- installer des parcours pédagogiques sur différentes thématiques : faune, flore, jardinage et préservation de la nature
- proposer un équipement pouvant accueillir des événements culturels...

QUELS DISPOSITIFS POUR LA BIODIVERSITE ?

Le développement durable et la préservation de la biodiversité étant au cœur des préoccupations de la Ville d'Orléans, il était naturel de vous interroger sur ces thématiques.

Vous avez souhaité :

- la préservation des végétaux actuels et la plantation de nouvelles essences ayant un intérêt ornemental toute l'année
- l'augmentation du volume de végétation et la conception d'un étiquetage pour certains végétaux
- la création de parcours pédagogiques
- la plantation d'arbres fruitiers, de prairies fleuries...



QUELLES ANIMATIONS POUR FAIRE VIVRE LE PARC ?

Il est souhaité l'organisation de concerts, d'expositions, de lectures de contes, de fêtes de quartier, d'activités pédagogiques mais aussi du coaching sportif (cours collectifs de yoga ou de fitness par exemple).

Ont été évoqués également la possibilité d'installer un cinéma de plein-air, des ateliers sur des thématiques environnementales et des temps forts liés aux jeux de société.

TOUTES VOS REMARQUES ET IDEES ONT BIEN ETE PRISES EN COMPTE PAR VOS ELUS ET LES SERVICES DE LA MAIRIE D'ORLEANS AFIN DE VOUS PROPOSER DES ESPACES DE VIE ET DE CONVIVIALITE AU PLUS PROCHE DE VOS ATTENTES.